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Vincenzo Visco: «Alla Bnl pulizia e un partner europeo» 

«Sarchielli è solo 
l'inizio, nelle banche 
servono volti nuovi» 
«Largo ai giovani nelle banche Servono manager che si 
occupino di gestione e non di equilibri politici» Vincenzo 
Visco conferma il giudizio positivo su Sarcmelli «È 1 uomo 
giusto per fare pulizia in Bnl, una banca che potrà essere 
accorpata con altri istituti europei» AllaCanplo «Il vertice 
va rivisto» «Anche la Banca di Roma va privatizzata» «Co-
mit e Credit-1 Troppi ritardi» E più in generale «Nel sistema 
bancario si rischiano conflitti di interesse» 

ALESSANDRO CALIANI 
• ROMA -E ora serve una genera
zione di banchieri più giovane dei 
manager che si occupino di gestione 
delle banche più che degli equilibri 
politici» Vincenzo Visco economi
sta e senatore dal Pds ha fretta È in 
giro nel suo collegio romano per oc
cuparsi della campagna elettorale 
Ma un pò di tempo per pacare di 
banche lo trova > » 1 

Sulla designazione di Sarcinel-
II a presidente della Bnl qualcu
no ha detto che t i saresti dato 
molto da fare, anzi, che la scelta 
sarebbe targata Pds. 

Evidentemenlt mi reputano molto 
potente Ma e è poco da dire Si 
tratta di notizie infondate Ho solo 
dichiarato che era un ottima scelta 

Perchè? » 
È una persona di alta competerla 
un grand commis dello Stato indi
pendente dai partili È stato direttore 
gererale del Tesoro e ha una gran
de capacità di lavoro Ritengo quin
di che sia la persona giusta per una 
banca dietro la quale ci stanno tarai 
fantasmi le in'iltrazioni della P2 
I affarismo internazionale che ha 
portato ìlio scandalo di Atlanta In
somma e un istitutoche ha bisogno 
di un serio rinnovamento un enor
me banca disordinata dentro la 
quale e è da fare molta pulizia E 
che va valorizzata 

Sarclnelll ha detto che vuole pri
vatizzare. 

Molte banche andranno privatizzate 
nel 94 E tra queste e è certamente 
anche la Bnl che per dimensioni ed 
importanza può essere al centro di 
accorpamenti con altn istituti di li
vello europeo Ma vorrei dire un al
tra cosa sull arrivo di Sarcinelli Se

condo me ha un valore simbolico 
ipotizza la fine della politica nelle 
banche Ed è simbolico anche il fat
to che Sarcinelli torni per guidare la 
Bnl dopo essere stato vittima anni 
fa di certi poteri occulti 

Anche la Cariplo, come la Bnl, 
ha un presidente autosospeso... 

SI ma la Cariplo a differenza della 
Bnl è una banca fortissima Sulle vi
cende del suo presidente deciderà 
la magistratura ma ritengo che vada 
data in fretta certezza e tranquillità 
ali istituto II vertice va nvisto Ma la 
cosa non dipende dal Tesoro 

Come vedi la privatizzazione del
la Cariplo? 

In questo caso bisogna cedere la 
banca alla collettività che I ha 
espressa Cioè si deve passare da 
una propnetà pubblica ad una pro
prietà del pubblico Inoltre le fonda
zioni devono occuparsi di ricerca 
scientifica e di attività pubbliche e 
non delle Spa 

Al vertici di alcune grosse ban
che ci sono delle persone inda
gate. Che ne pensi? 

In alcuni di questi casi non vedo ele
menti di giudizio penalmente nle 
vanti In ogni caso è opportuno un " 
ricambio della dingenza bancaria 
Si dovrebbe far ricorso alle forze in
terne al limite saltando una genera
zione e valorizzando i più giovani 
Servono manager capaci di occu
parsi più della gestione e meno de
gli equilibn politici Finora i ban
chieri si sentivano dei grand commi* 
al servizio dei politici E tutto questo 
nel migliore dei casi si traduceva in 
una forte debolezza e timidezza del 
sistema bancano Ora non sanno 
più bene neanche loro chi coman-

La carta 
d'identità 

Ls sede centrale della Bnl a Roma 

da Bisogna aiutarli a diventare au 
tosufficienti » 

Come giudichi le privatizzazioni 
di Comit e Credit? 

Sono state fatte in ritardo e con 
estrema fretta L In è con I acqua al 
la gola e ha troppo bisogno di soldi 
e poi ci sono stati forti conflitti per 
decidere a chi spettasse il controllo 
delle due banche Non credo che le 
public company -eggeranno a lun
go Ci saranno invece dei nuclei du
ri / 

TI riferisci a Mediobanca? 
Vedi se fossimo partiti prima queste 
privatizzazioni avrebbero potuto es
sere insente in un processo di ri
strutturazione del sistema bancario 
italiano Mi ncordo di un vecchio 
progetto che prevedeva 1 incorpora 
mento di Mediobanca ali interno 

della Comit Cioè esattamente il 
contrario di quello che rischia di 
succedere ora Inoltre quel progetto 
p'evedeva una successiva fusione di 
Comit con Cariplo Avremmo cosi 
avuto una grande banca la decima 
del mondo perfettamente sinergi
ca molto capitalizzata in grado di 
fare merchant banking e ben intro
dotta ali estero Purtroppo tutto è 
Ialino per le preoccupa? om botte
gaie di chi guardava solo agli equili 
bri di potere che poi a quei tempi 
coincidevano con quelli dei partiti 

E adesso? 
Per Comit e Credit penso sia impor 
tante se occorrerà poter contestare 
il management E dunque cheque 
ste banche possano essere scalate 

Adesso le banche possono par-
. tecipare al capitale azionarlo 

delle Imprese. Lo consideri un 

Vincenzo Visco è nato 
! l l8marzodel '42a 
Foggia. Laureato in 
giurisprudenza, 
professore 
all'Università di Pisa, 
si specializza in 
economia presso le 
Università di Berkley e 
di York. Eletto 
deputato per la prima 
volta nel giugno'83 
nelle liste del Pel 
come indipendente 
entra a far parte della 
Commissione Finanze 
e Tesoro e diviene 
rapidamente l'uomo 
di punta per le finanze 
nel Pel prima e nel 
Pds poi. Nel'92 è * 
stato eletto senatore* 
è ora vicepresidente 
della Commissione 
finanze e tesoro e 
componente del 
direttivo del gruppo 
parlamentare del Pds 

Alberto Pars al Senato. 

fatto positivo, o vedi dei rischi? 
Ritengo che tutto ciò stia avvenendo 
con molta poca trasparenza Gli in 
termedian finanziari spesso sono 
emanazione delle stesse banche o 
dei grandi gruppi industnali E la 
Consob sta facendo ben poco per 
stabilire delle regole chiare Negli al
tri paesi gli intermediari finanziari 
sono organismi indipendenti e non 
e pensabile che una banca possa al 
tempo stesso fare aumenti di capita 
le partecipare al capitale di certe in
dusse fare consulenza e gestire 
fondi d investimento II conflitto di 
ii (eressi in questi casi è evidente 

E per la Banca di Roma cosa 
pensi vada fatto? 

Dovrebbe essere la prima a venire 
pmatizzdta Se non altro pervalonz 
zare quel poco di capitale In che e è 
nmasto dentro 

Il World Gold Council: cambia il costume nell'acquisto 

Oro, lui spende dì più 
a iOVANNI LACCABÒ 

m MILANO L irresistibile luccichio 
dell oro non è appannato dalla cnsi 
ma la legge vale solo per i grandi nu
meri mentre non si attaglia alle ta 
sche degli italiani considerati singo
larmente L analisi cambia anche n-
spetto alle grandi aree geografiche 
ad esempio per Sud isole e Italia 
centrale la gioielleria è tuttora un 
porto abituale e sicuro con una quo
ta di assoluta preminenza sul merca 
to nazionale (39 percento Sud e iso
le 26 percento il centro) mentre le 
ricche aree del nord est e del nord 
ovest si spartiscono quasi fifty-fifty il 
resto del mercato Tramutato in sol 
doni significa che in media gli italia

ni hanno speso 618 900 lire nel 1992 
con un sensibile calo rispetto allt 
647 mila lire del 91 ma pur sempre 
sopra delle 616 mila lire del "W 

Sono le statistiche della autorevole 
World Gold Council diffusi alla vigi
lia di Orocapital la più grande rasse
gna orafa del centro sud (Roma 25-
28 febbraio"! Ne esce una fotografia 
del settore che nonostante le diffi
coltà generali patisce meno di altn 
comparti la restnzione dei consumi 
Giovanni Perrone presidente del 
consorzio «Italia oro» che organizza 
la rassegna sostiene che «anche se 
abbiamo dovuto registrare difficili bi
lanci chiusure di esercizi e problemi 
occupazionali tuttavia slamo riusciti 

Questa settimana 

C'è -sulla Strada" 
un nuovo giornale 

di persone, movimenti 
e associazioni 

un mensile in IVIKIIO <-<m 
v. rtsw«. *• 

in edicola da giovedì 

a con'enere 1 offensiva della reces
sione grazie ad una politica di quali 
tà del prodotto» 

Tuttavia nonostante la spesa ora 
fa registri un calo tutto sommato Ile 
ve non mancano i segnali che indi
cano come sia cambiato e come 
continuerà a cambiare - il costume 
italiano nei confronti della oreheena 
Per esempio dieci anni fa gli acquisti 
erano concentrati nel penodo natali
zio mentre ora sono ripartiti lungo 
tutto I arco dell anno grazie ali im
pulso delle feste di compleanno (un 
buon 30 per cento) e quote minori 
per altre mille occasioni le più sva-
nate Altro fenomeno di nhevo che si 
e consolidato negli ultimi anni 1 au 
to-acquisto JUa tendenza ad aspet 

Evasioni Iva 1993 
Il fìsco recupera 
2.700 miliardi 
m MILANO Nel corso del 1993 la 
Guardia di finanza ha recuperato al 
fisco quasi 2 700 miliardi di Iva èva 
sa II numero dei controlli è salito a 
148 900 t.+ S.U rispetto al 92) 
mentre I erano ha incassato in mag
giori imposte il 32 Z% in più nspetto 
ali anno precedente 

Penalità e pagamenti spontanei 
hanno fatto affluire ali erano oltre 7 
mila miliardi (+ 20 7"< nspetto a1 

92) Aumentano introiti anche per 
altre cause (bolle scontnm fiscali 
ecc ) pan a 645 miliardi I controlli 
sugli scontrini fiscali sono stati 
119 431 (+ 26 6*0 con 97 miliardi 
di incasso per il fisco 

tare pa/ientemente di ncevere in do
no I oggetto di valore è subentrata 
I ibitudine dell acquisto immediato 
per soddisfare il desideno Quanto 
alla clientela della gioielleria le don
ne sono il 52 percento gli uomini il 
48 per cento ma questi ultimi spen
dono di più perché il 47 per cento 
della spesa complessiva è di appan
naggio maschile mentre le donne 

pur acquistando il 60 per cento dei 
prodotti non spendono oltre il 53 
percento del fatturato globale 

Infine fenomeno del tutto nuovo 
gli immigrati sia regohn che dande 
stini i quali prediligono I oro come 
bene di investimento In Inghilterra 
gli immigrati hanno già conquistato 
in volarne un consistente 1 5 per 
et Model mercato nazionale 

Pubblico impiego, via all'accordo 

Un «esercito» di dipendenti 
suddiviso in otto comparti 
m ROMA È stato pubblicato sulla 
Gazzetta Ufficiale il regolamento che 
recepisce I accordo raggiunto nel lu
glio scorso tr i Governo e sindacati 
sui comparti in cui è suddiviso 1 «e-
sereno» dei dipendenti pubblici 

I comparti sono 8 ministen 
(282 334 addetti) enti pubblici non 
economici (74 013) Regioni ed enti 
locali (685 87^) aziende autonome 
(.296 752) sanità (654 489) ricerca 
(,15 871) scuola ( I 156 9531 uni-
\ersita (98 362) 

La dingenza è collocala in un au
tonoma e separata area di contratta
zione altrettanto è previsto inehe 
per i medici ed i vetennan del servi 

zio sanitano nazionale 
Questa suddivisione del personale 

sarà sottoposta a venfica per venire 
incontro a nuove esigenze che do-
vevsero emergere durinte il confron
to contrattuale Tra ì comparti che 
dovranno essere nvisti ci sono quelli 
della scuola (dopo che sarà stata ap 
provata la nfotma) e delle aziende 
autonome «per I eventuale ndimen 
sionamento del comparto stesso» ' 

Alcune aziende autonome infatti 
sono già state pnvatizzate o stanno 
per esserlo per esempio le Poste la-
zienda autonoma delle strade Anas e 
i Monopoli di Stato 

A 10 inn d il la prem i l u n scomparv i 11 
qlio Roberto la luora n ipot i r icordano i 
qu ini Io conobbero I loro e i r ò 

GINODAVOUO 
di Carpi V I I occasione t. %uit 1 t f k l t u it i 
uriti sot ioscru one per / Unità 
Modena 20 f ebb r i o 194-1 

V I I ìnmvcrv i r io della morte di 

VALERIO SPADELUNI 
VOLODIA SPADELLAI 

GABRIELE DI GIAMPAOLO 
i genitori e le fifilie r icord indol i con inlm 
io nffetto t t i n to amore sottoscrivono Jt*r 
Wnttà lire 100 000 
Ancona 20 febbraio 19M 

V I 2fc» anniversario d e l h morte del r-om 
P i«no 

EUGENIO GARBARINO 
<8amballn) 

familiari lo r icordano con t i n t o n m p n n t o 
ti compagni ed amic i d i To rne l l i In su ì 

m e m o n i sottoscrivono per / Unità 
T o m g l u 20 febbraio m i 

Carlo FermancIIo Pietro \ a lena i e Giù 
seppe Vignola sono affettuo;«imente \ ic n 
a Nando Morra per la perdita dell i 

MADRE 
Napoli 20 febbraio 19M 

U f un L,I 11 / A t,i t^ 11 M . / i 1 | 
Hds d IV r i^ j N \ I n i le M.^ un ^l)[ 
) P n t o t d \ b b i d i i S i n S i l v i i c t i j x r t s 

st rs i i te il k > de k re pe r I i s*.c ri p i r v 
d 

PRIMO PLZZETTI 
l*ri(o J l i kbb ra i c 1 n i 

Nd un i n o d il i i s c o m p trsa di 

RENATO MARIO LUCCARINI 
11 ri OLJIK il f gì o t 11 f ^ l i i lo ncord in i i 
tom[>.iL,i i co i immut i le jtti_tto e, voll i 
scrivono per / ! /d de II i qu ile c r i un i j 
1 iss on i lo leti re e a b K nato d i olt 
qu ir ini I M I 
I raro _ i i k b b r i o l ) M 

L i se / i o ìe PcL Cri n tu-1 11 se z e» ie V i n i 
Pori i d e n o \ i mn ine i n o ce n 11 f unii,] i 
costernata l i sLOinp i r v i de I ce i j ifc.ii 
par* gì a ne? 

DAVIDE DOSSEMA 
mtoi 

M u n t r i l i v r i n n o luoyodor r m i lui • d l - l 
k >br i o i l k ore 11 p i r lendo d u n V o 
k b e r i O L i f t i n g ! . iddolorat i sol! sc r \ t 
|x r / e nitù 
M lano 2 0 k b b m o m i 

Lase/mne Pdsdr V i t tuonep i r tec p i i l lui 
tt> del l i c o m p ifcji i \ n n i e de suo lami 
I in per 11 scomp irsa de I suo e i rò p ip i 

FIORAVANTI CATALDI 
In sua nx ino r i s o l l o s c r n p t r / in tu 
\ t tuoni (,Mi> JOtc. bbr 1 o 1 U<M 

I Ogni lunedì su IHOlliità, 
sei pagine di 

rnm 
Gruppo Pds - Informazioni parlamentari 
Le deputate e i deputati del gruppo Pds sono tenuti ad essere presenti SENZA 
ECCEZIONE ALCUNA alla seduta antimeridiana (9 30) di mercoledì 23 

Le senatrici e i senaton del gruppo Pds oono lonuti ad essere presemi SENZA 
ECCEZIONE ALCUNA alle sedute antimeridiana (ore 11 30) e pomendlana di 
mercoledì 23 febbraio e a quella di g oved 24 {decreto legge sulla f nanza pub 
bllca e altn decreti legge) 

VACANZE LIETE 

Anticipate la primavera ritemprandovi al Residence Riviera I 
confortevolissimi appartamenti tre stelle, tv, telefono diretto re
ception ampio giardino parcheggio 200 metri mare - Arma di 
Taggla (Sanremo). Tel. 0184 - 43008 

\ l i l i l \ l r l » \K>. s a i . i -

CHI 
\01ARE? 

Come scegliere i candidati 
usando il buon senso 

V i ì * i 
IN EDICOLA A L3500 

ASSOCIAZIONE BIANCHI BANDINELLI 
(Via del Conservatorio 55 - ROMA) 

BENI CULTURALI: I VENERDÌ DELL'ISTITUTO 
«RANUCCIO BIANCHI BANDINELLI» 

Lassociazione «Istituto Ranuccio Bianchi Bandmelli» in 
collaborazione col Gruppo dei senaton del Pds organizza una 
sene di incontri sulle leggi in materia di Beni culturali e 
ambientali approvate o discusse nel corso della XI legislatura 
(1992-1994) e sulle grandi questioni aperte in questo settore 

Primo venerdì - 25 febbraio - ore 15,30 

«La legge sui musei del gennaio '93, il regolamento 
d'attuazione, i problemi e le prospettive» 

Relatore 
Tommaso ALIBRANDI 

Contributi di 
Alba COSTAMAGNA. Adriano LA REGINA, Alberto 
ROSSETTI, Novella SANSONI, Doriana VALENTE 

Associazione Crs 
Centro di studi e iniziative per la riforma dello stato 

D i b a t t i t o s u l t e m a 

II ruolo della magistratura 
in una democrazia maggioritaria 
NELLAVI8IT0 DI UNA RICERCA SEMINARIALE SUL. ORDINAMENTO GIUDICAR 0 

Relatore 
don Agne l lo Ross i 

magistrato addetto presso la Corte costituzionale 

Discussant 
prof M a s s i m o L u c i a n i 

ordinano di diritto costituzionale nell Universi'à d Perugia 

Roma 24 febbraio 1994 ore 15 30 

Bibliotoca dell Istituto Gramsci via del Conservatorio 55 
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